

## Hachazo entre «abertzales»: el posible asesino del psicólogo afiliado a ELA-STV era de su sindicato «hermano» LAB

**Ambas centrales sellaron acuerdos por el reagrupamiento de etarras como el presunto homicida**

**Hasta Arzallus se pregunta qué va a hacer ELA ahora, dado que la banda mata a sus miembros**

**El detenido Elejalde confiesa que el «comando Donosti» tiene dos grupos de asesinos**

El pistolero de ETA Fernando Elejalde Tapia, supuesto autor del asesinato del militante del sindicato nacionalista ELA Javier Gómez Elósegui, es miembro del sindicato proetarra LAB, según han informado a ABC fuentes solventes. La firma de un pacto entre ambas centrales sindicales fue acogida en su día con satisfac-

ción por la propia banda terrorista y por las organizaciones de su entorno. El presidente del PNV, Javier Arzallus, se preguntó ayer qué va a hacer ELA con este acuerdo, dado que los terroristas están matando a sus afiliados. Por otra parte, Elejalde reveló a la Policía que el «comando Donosti» tiene actualmente dos «taldes».

Fernando Elejalde, detenido el martes en San Sebastián tras haber asesinado al funcionario de prisiones y sicólogo de la cárcel de Martutene, Javier Gómez Elósegui, es militante del sindicato proetarra LAB, según han informado a ABC fuentes solventes. Gómez Elósegui era miembro del sindicato nacionalista ELA con el que LAB mantiene un acuerdo firmado desde hace más de dos años.

El asesinato del funcionario ha sido acogido con estupor en medios nacionalistas en los que, además de recordar este acuerdo entre ambos sindicatos, que fue celebrado en su día por la propia banda terrorista, se subraya que Gómez Elósegui era un decidido partidario del acercamiento de presos al País Vasco y de la negociación con los pistoleros.

### Acuerdo celebrado por ETA

El acuerdo ELA-LAB fue considerado desde el primer momento como un gran éxito por todos los grupos del «complejo ETA» que lo ponían como ejemplo de una futura negociación y por lo que podía suponer de ruptura con los sindicatos considerados como «españolistas».

Las contradicciones en el mundo nacionalista por este acuerdo se agudizan siempre que se produce algún atentado de ETA en el que se ve envuelto algún militante del PNV o del propio sindicato ELA.

El asesinato de Ramón Doral, afiliado a ELA-STV, ocurrido el 4 de marzo del año pasado en Irún, provocó que sectores de este sindicato nacionalista se cuestionaran el acuerdo firmado con LAB, aunque al final se impuso la línea dura que preconizaba que continuaran los acuerdos con los proetarras.

Ante esta situación, LAB, en un documento elaborado en septiembre del año pasado que ha conocido ABC, indicaba que «nunca hemos condicionado la unidad de acción ante hechos represivos de enorme envergadura protagonizados por la Ertzaintza contra afiliados y militantes de LAB y la izquierda abertzale». A este respecto se citaban, entre otros casos, el del pistolero Ángel Irazabalbeitia, miembro del «comando Vizcaya» y que murió en enfrentamiento con la Ertzaintza. A este individuo se le imputaban, entre otros crímenes, su participación en el asesinato del sargento mayor de la Policía autónoma vasca, Joseba Goi-

coechea Asla, afiliado también a ELA.

En medios antiterroristas consultados por ABC se da como prácticamente seguro que ETA conocía la militancia de Javier Gómez Elósegui en ELA cuando ordenó su asesinato. De hecho, su hermano es un conocido dirigente de esta central sindical. En cualquier caso, la reacción de ELA tras el atentado, al acusar al Gobierno de «agudizar el conflicto por su actitud cerrada e inmovilista», ha beneficiado claramente los intereses de la banda terrorista.

### Arzallus se siente «desconcertado»

Por su parte, el presidente del PNV, Javier Arzallus, se preguntó ayer qué va a hacer ELA con su acuerdo sindical con LAB. En una entrevista concedida a Radio Euskadi, Arzallus manifestó sentirse «desconcertado» ante esta acción terrorista y añadió: «Veremos qué hacen José Elorrieta [dirigente de ELA] y compañía, qué pasa con LAB, porque están matando a sus afiliados, bien sean de la Ertzaintza o de los funcionarios de prisiones».

El líder del PNV puso de manifiesto «la situación insostenible» en la que ETA está colocando al sindicato nacionalista mayoritario y se preguntó si puede haber un sector dentro de la organización terrorista que no quiere

precisamente arreglos, ni con ELA ni con LAB, ni salidas negociadas.

Indicó que sería inútil pedir explicaciones sobre la motivación del atentado «porque ETA no se luce por los estrategias que tiene».

Para Arzallus, la banda terrorista sólo actúa de acuerdo con su criterio de «crear terror» en los diferentes estamentos de la sociedad y en los propios ciudadanos. En este sentido, se preguntó, si no, cuál podía ser la motivación para asesinar «al bueno de Olaciregui», empleado de una tienda de bicicletas asesinado por la banda mafiosa. Señaló Arzallus que la estrategia terrorista está en potenciar el miedo entre los vascos para que cuando detecten a algún miembro de ETA, guarden silencio.

Por otra parte, en sus declaraciones a la Policía, el pistolero Fernando Elejalde, detenido tras asesinar el martes en San Sebastián al funcionario de prisiones Francisco Javier Gómez Elósegui, ha desvelado la composición de los dos «taldes» principales del «comando Donosti». Uno de estos grupos estaba formado por el propio Elejalde, que colaboraba con ETA desde 1991, e Iranchu Gallastegui, que también estuvo en el lugar del atentado y que logró huir tras el tiroteo.

### Identidad de los pistoleros

El otro «talde» está formado por Javier García Gaztelu y José María Geresta Múgica. García Gaztelu se encontraba en la mañana del martes en la vivienda de Urnieta registrada posteriormente por la Policía. Sin embargo, fue alertado por Iranchu Gallastegui y pudo huir.

La vivienda de Urnieta era utilizada por los dos grupos para llevar a cabo reuniones. En ella la Policía Nacional ha encontrado una prenda de vestir de origen marroquí que, en principio, no está relacionada con el asesinato, en Tolosa, de Patxi Arratibel. Los investigadores creen que los autores del atentado que costó la vida a este empresario fue el «talde» integrado por Gaztelu y Geresta.

Los expertos antiterroristas recuerdan que José María Geresta Múgica es natural de la comarca de Tolosa y acostumbraba a «tomar vinos» por los bares de esta localidad guipuzcoana en compañía de su novia. Por este motivo, podía conocer la costumbre de Arratibel de participar en los carnavales de Tolosa.

**PORCELANOSA**  
T I E N D A S

¡APROVECHESE!  
**MES del**  
**HIDROMASAJE**  
Grandes Ofertas

- Cerámica • Sanitarios • Muebles de Baño
- Bañeras • Mamparas
- Mobiliario de Cocina
- Griferías Termostáticas

Parking **P** Alcalá, 514 - Tel. 754 51 61  
• (ALCORCÓN) PARQUE OESTE - Teléf. 689 01 72  
• (ALCOBENDAS) PARQUE RIO NORTE - Teléf. 662 32 32